

EL ESTRATÉGICO

Vamos a defendernos

El patriotismo impone la presencia de todos los almerienses en las Casas Consistoriales, esta tarde a las cuatro

AGITACIÓN PÚBLICA

Periódicos y obreros

Haciendo ayer las manifestaciones que parecían obligadas sobre el importante asunto del ferrocarril estratégico de Torre del Mar a Zurgena, consignamos que Almería empezaba a sacudir su inconcebible quietud, al dispersive a secundar la gallarda conducta de los granadinos.

Y efectivamente, Almería ha despertado: Almería se prepara a luchar hoy en defensa de sus justos anhelos, oyendo la excitación vibrante que le llega por los ardores del más fervoroso patriotismo, por el de las columnas meritorias de *La Crónica Meridional* y de *La Información*, y de las tan modestas como entusiastas por el bien de esta provincia, de *LA INDEPENDENCIA*.

Almería, con viril decisión, apréstase hoy a defender sus legítimas aspiraciones, impulsada por el brioso arranque de sus honrados obreros, mercedores del aplauso que unánimemente se les tributa.

Periódicos y obreros han logrado que Almería combata por sus intereses, como de seguro lo hará hoy en las Casas Consistoriales, y en lo sucesivo, donde sea necesario.

A los nobles hijos del trabajo, a esas clases tan sufridas como humildes, prontas siempre a la lucha por toda idea levantada, se debe hoy el movimiento iniciado en Almería, y merecido tienen que así conste.

Símbese nuestro aplauso ardientísimo al que toda la opinión rinde hoy a los patrióticos obreros almerienses, al que mañana les consagrará quienes recojan el fruto del hermoso ejemplo que acaban de ofrecer.

PARA HOY

Una convocatoria

Almerienses: La Federación de sociedades obreras, invita por medio de la prensa local a todas las representaciones sociales de Almería y su provincia, directores de periódicos y representantes de la prensa de Madrid y provincias, a un acto público que tendrá lugar hoy miércoles, 22 del corriente, a las cuatro de la tarde, en el salón de actos del Excmo. Ayuntamiento, para conocer la opinión de todos, respecto a la construcción del ferrocarril estratégico, sirviendo de base la presente convocatoria para dar a las personas que desearan por su propia voluntad haber dejado de serlo.—LA DIRECTIVA.

DE JUAN DE ARAGÓN

Un artículo notable

El ilustre periodista don Leopoldo Romeo, director de nuestro querido colega *La Correspondencia de España*, que firma sus trabajos con el pseudónimo *Juan de Aragón*, ha editado en el número de aquel importante diario recibido ayer en Almería, el siguiente notable artículo, bajo los epígrafes *Tema de actualidad—Los ferrocarriles y la riqueza pública*, artículo de indiscutible oportunidad en los momentos de ahora.

Dice así:

Lo sucedido con el llamado ferrocarril de las Alpujarras, da carácter de actualidad al tema que sirve de título a este artículo, y quienes lo lean, tal vez se convenzan de que el criterio que generalmente impera en estos asuntos es general.

A juicio mío, plantean mal el problema, quienes ven solamente en el problema de los ferrocarriles uno de sus aspectos: el del coste. En ese problema hay que mirar otros varios aspectos conjuntamente, y al lado del coste, es preciso estudiar los beneficios que al Estado, a los particulares y a la riqueza nacional reportan, porque sólo así es posible formular exacto juicio.

Ante todo, debe ser hecha una aclaración, dejando consignado, que es una candidez el pretender que ningún Sindicato, nacional o extranjero, se arriesgue a emprender una obra sin otra aspiración que la de ganar un cinco por ciento, porque para eso, más cómodo resulta comprar valores industriales ó de Estados que el cinco por ciento rentan, sin riesgos y sin quebraderos de cabeza. Cuantos saben cómo esos negocios son realizados, no ignoran que lo primero que es necesario encontrar es una entidad bancaria que garantice la emisión, entidad que toma en firme todo el negocio, con una prima para luego colocarlo entre sus clientes. Hasta los Estados que emiten empréstitos se ven obligados a recurrir a ese medio de asegurar el éxito, pagando primas que varían de 1 y 8 por ciento a los bancos que garantizan las emisiones. Y siendo eso cierto, cierto es también, que en los negocios industriales la prima de garantía de emisión es siempre más elevada que en los empréstitos hechos por Estados. De todo ello resulta, que el precio

de construcción es forzosamente recargado, y que en todos los países del mundo son dos cosas distintas la construcción de una obra y su plan financiero, pues el dinero, en cantidades grandes, solamente se encuentra por mediación de bancos que cobran su comisión. ¿Cómo, pues, extrañarse de que un negocio industrial tenga que pagar ocho ó diez por ciento de prima de seguro de emisión, cuando pueblos como Rusia emiten con seis y ocho enteros de prima?

Resumen de este aspecto es, que para hacer una obra valuada en 100 son necesarios al menos 110, y que con 100 de presupuesto, sólo pueden ser hechos unos 90. Olvidar la prima de emisión, es un olvido imperdonable.

El Estado, en sus obras públicas, no debe olvidar tampoco lo que va a ganar cuando la obra esté acabada. Supongamos un ferrocarril de 200 millones. El Estado, garantiza el 5 por ciento anual, ó sea 10 millones. Pero ¿es acaso que el Estado se compromete a pagar siempre 10 millones? No, nada de eso. El Estado, asegura no 5 por ciento, para el caso de que la línea no produzca ese interés. Si produce 4, dará 1. Y así sucesivamente. De modo, que en realidad, la garantía del Estado no es absoluta, sino relativa.

¿Vamos a suponer que un ferrocarril no gana nada? ¿Ni aun para pagar un solo céntimo? Pues, aun en ese caso, el Estado, no pagará nada, absolutamente nada.

Vamos a la demostración. Los ferrocarriles no son como las carreteras. Una carretera, nada produce y, al contrario, cuesta cada año por reparaciones una enorme suma. Cuando un país no tiene ferrocarriles, claro es que el tráfico por carreteras es enorme. Y claro es también, que el desgaste del camino es más grande que en donde hay ferrocarriles. En 60 por 100 se calcula en el extranjero el aumento de gastos de entretenimiento de caminos en las zonas donde el tráfico se hace por carretera sobre los gastos de entretenimiento en las zonas en que el tráfico va por ferrocarril. Esa economía no despreciable debe ser suada:

A.—A los ingresos por impuesto de viajeros que es el 25 por 100 y que debe producir en un recorrido de 500 kilómetros unos dos millones de pesetas.

B.—A los ingresos por impuesto de mercancías que debe producir otros dos millones.

C.—A los ingresos que debe el Estado percibir por el establecimiento de nuevas industrias, por la explotación de zonas mineras, por el impuesto de utilidades, por pago de dividendos, etc., etc.

Todo eso, unido a la riqueza que supone el desarrollo industrial de comarcas alejadas hoy de las vías de comunicación, y de la cual percibe siempre el Tesoro cantidades no pequeñas, hace que los ingresos anuales asciendan a cifras que oscilan entre ocho y diez millones de pesetas, resultando en definitiva, que las garantías dadas por el Tesoro con una mano, son retiradas con exceso con la otra mano, y que el Tesoro público, solamente en apariencia arriesga algo.

¿No queda demostrado que eso de decir que el Tesoro compromete la riqueza nacional al asegurar cinco por ciento de beneficio a una línea de ferrocarril, es un cuento tonto? Yo creo, que demostrado queda, y de ello no es necesario hablar, pues a estas horas, es esta una cuestión que ya ha debatido todo el mundo, conviniendo en que no hay otro medio de hacer ferrocarriles, porque el sistema de la subvención kilométrica, ya está mandado retirar.

Claro es, que yo no me refiero a esto ó al otro ferrocarril que hablo en general. Pero menester será referirse al ferrocarril de Motril a Granada nominalmente para hacer la crítica de un punto concreto. Sucede con Motril lo que sucede con el célebre dique de Cádiz. Por poco me costó ir a la cárcel la violenta campaña que hice denunciando que se hacía un dique sin entrada ni salida. El dique fue hecho, para nada sirvió, y luego, necesario fué gastar en balde para darle entrada, demostrando que tenía yo razón sobrada cuando hice la campaña, y que en vez de denunciar, las gracias merecía.

¿No habéis oído hablar cien veces de las obras del puerto de Motril? Yo me pregunto: ¿para qué sirve un puerto sin ferrocarril? Y la respuesta no puede ser más que una: para nada. O sobre el puerto ó falta el ferrocarril, y sin ferrocarril, nadie se explicará qué objeto pueda tener el puerto, deduciendo en definitiva, que el ferrocarril es imprescindible, ya que el puerto fué concedido en su construcción se halla.

Ahora bien. Si en España se sigue creyendo que los ferrocarriles son como las carreteras; si se sigue opinando que el dinero va a venir para correr riesgos y no obtener beneficios; si se sigue manteniendo la falsa creencia de que los ferrocarriles no crean riqueza pública, y si se continúa confundiendo una emisión de valo-

res de Estado con una emisión industrial, renunciemos a construir ferrocarriles, porque no hallaremos quien los construya. Conseguiremos solo una cosa: que se rían de nosotros y que digan lo que nos hace mucho decaer: cuatro ingenuos industriales que fueron a estudiar minas en la provincia de Teruel: «Aquí hay miles de millones—decían—pero no pueden ser explotados, y no comprendemos, cómo España, teniendo esta riqueza, superior a la del mundo entero, la tiene sin explotar por falta de vías de comunicación. Si esto fuera de Inglaterra,—añadían—estaría cruzada la región por líneas férreas y Teruel valdría por sí sola más que una Nación entera.»

Yo que lo oía, me limité a oír. Y oíendo, comprendí toda la magnitud de nuestros desaciertos nacionales.

¡Tenemos la riqueza, la prosperidad, la base del poderío en nuestra casa, y no sólo no queremos darnos cuenta de ello, sino que hacemos todo lo posible por impedir que de ello nos convenzan!

Y así nos luce el pelo que nos luce.

Palabras oportunas

Una hoja

Ánoche se repartió una hoja, de la cual son los párrafos que siguen:

«Almerienses: La Federación local de Sociedades Obreras, organismo desligado de las pasiones, ha tenido la hermosa idea de congregar para mañana miércoles (hoy) a las cuatro de la tarde, en la Casa Consistorial, a cuantos nobles y de verdad amen a Almería, para exigir de los Poderes públicos la inmediata subasta del ferrocarril estratégico de Torre del Mar a Zurgena, detenida hoy por potentísimas presiones de poderosas empresas que no vacilan en lastimar nuestros legítimos intereses, empleando toda clase de armas, por viles que ellas sean, ante el temor de ver mermados sus ingresos con la construcción de esta nueva línea.»

Añade que «pasma el espectáculo que a diario presenciamos de que nuestras corporaciones oficiales, cuando se nos pisotean, y otra, y otra vez, con el transporte de tropas a Melilla, con la construcción de cuarteles, con la prometedora idea de congregar para mañana miércoles (hoy) a las cuatro de la tarde, en la Casa Consistorial, a cuantos nobles y de verdad amen a Almería, para exigir de los Poderes públicos la inmediata subasta del ferrocarril estratégico de Torre del Mar a Zurgena, detenida hoy por potentísimas presiones de poderosas empresas que no vacilan en lastimar nuestros legítimos intereses, empleando toda clase de armas, por viles que ellas sean, ante el temor de ver mermados sus ingresos con la construcción de esta nueva línea.»

«Y más pasma todavía, sigue, ver cómo los que indebidamente llevan la representación del partido republicano, van ahora, como casi siempre, en contra de los sagrados intereses del pueblo que torpemente lo encumbran.»

«La masa trabajadora, agrega, la que da sus energías materiales, porque no tiene otra cosa; la que da sus hijos llenos de entusiasmo para la guerra, la que cuando carece de jornal emigra a lo desconocido sin producir una queja; está harta de tanto vejamen y toma la iniciativa (que debiera ser de otros) para decir cara a cara al Gobierno de S. M. que es intolerable sufrir más vergüenzas; que el ferrocarril de Torre del Mar a Zurgena, cuyo proyecto ha sido admitido como bueno por técnicos tan dignos y respetables como los que forman el Consejo de obras públicas, es necesario que se haga en todo su trazado, porque es para nosotros de tan vital importancia, que la demora de su construcción es nuestra miseria; y no hemos de someternos a la miseria voluntariamente, por el capricho, ó el interés, O LOS DIVIDENDOS de públicas ó empresas que nos tienen en constante bochornosa postergación.»

«Estamos en el secreto. No es exclusivamente la PULCRITUD a que aluden los señores Canalejas y Gasset lo que hace que se detenga el anuncio de subasta. CONTRA EL DICTAMEN DE TODO EL CONSEJO DE OBRAS PÚBLICAS, SIN UN VOTO EN SU FAVOR, SE HA SACADO A SUBASTA EL DE SAN FERNANDO A MALAGA.»

«¡Siempre Málaga, almerienses! ¡Siempre Málaga cerrándonos los caminos a nuestro porvenir!»

«Cuanto honradamente merezcan el honor de convivir en esta tierra, desdichada, cuantos capacitados de las legítimas aspiraciones de este pueblo y despojados de toda baja pasión y de todo rastro de empuje, sepan sentir alto y pensar con nobleza, deben acudir a esta magna asamblea, en la que de un modo tan ordenado como elocuente han de adoptarse trascendentales conclusiones que hagan llegar a los Poderes públicos los latidos de nuestra alma popular.»

«Y nada más. A las cuatro de hoy, al Ayuntamiento.»

Firman la hoja los obreros: José Moreno.—José Madrid Orta.—Joaquín Fernández Pascual.—Antonio Martínez Hernández.—Jerónimo Vicente.—Juan López.

Pronósticos del tiempo

He aquí los que hace Steijoon para lo que resta de mes:

Del 20 al 21 se apartarán por el Báltico y por Italia las depresiones que habrá desde los anteriores días en el archipiélago inglés, y se acercará a SO. y S. otro centro de perturbación atmosférica que producirá lluvias y alguna tormenta, particularmente en la mitad meridional de la Península, con vientos del primer cuadrante.

El miércoles 22 quedará un mínimo en Argelia y una depresión del Atlántico avanzará hacia el SO. de Irlanda, ocasionando lluvias, principalmente desde el NO. al Centro, con vientos de diverso rumbo.

El jueves 23, se alejará por el NO. y N. de Europa la depresión de Irlanda, y se aproximará a nuestro SO. las bajas presiones de las Azores y Madeira, invadiendo gran parte de la Península. Se registrarán lluvias en nuestras regiones, especialmente desde Portugal y Andalucía hasta las centrales, con vientos del primer al segundo cuadrante.

La depresión del SO. avanzará un poco hacia el Estrecho el viernes 24, y otra del Atlántico se acercará a las costas de Portugal. Seguirán produciéndose lluvias en Portugal y Andalucía, desde donde se propagarán al Centro y Levante, con vientos de entre NE. y SE.

El sábado 25, se batirá por el mar Ibérico y Argelia la depresión del Estrecho y la del Atlántico estará sobre Portugal.

Compañía Austro-americana

Vapores rápidos para NEW YORK Ultimo de la campaña

El magnífico y acreditado vapor

GIULIA

Llegará a este puerto el día 25 de Noviembre, saliendo el miércoles para NEW YORK y PHILADELPHIA con los barriles que tome.

Para más informes, su agente en Almería,

M. BERJON

Viajes rápidos al Brasil y la Argentina

El nuevo y rápido trasatlántico de 10.400 toneladas de la Compañía AUSTRAL AMERICANA, a dos hélices y telegrafía sin hilos,

ALICE

saldrá del puerto de Almería el día 14 de Diciembre de 1911, y el magnífico buque de la misma Compañía

FRANCESCA

el día 19 de Diciembre, ambos para BUENOS AIRES

con escalas en Las Palmas (Canarias), Río de Janeiro y Santos (Brasil) y Montevideo admitiendo carga y pasajeros en primera, segunda y tercera clases.

Comida a la española

NOTA.—Los señores viajeros deberán pedir las plazas y mandar sus documentaciones con bastante anticipación.

Para más informes su Consignatario M. BERJON, Boulevard del Principe, 69

lujas y algunas tormentas en la Península, particularmente en Portugal, Andalucía y Levante, con los mismos vientos de entre NE. y SE. Temporal en el Océano y en el Mediterráneo.

El domingo 26 continuará imperando el mismo régimen, pues la situación meteorológica será análoga a la del día anterior.

Cambiará el estado atmosférico en la Península el lunes 26, porque llegará a Irlanda una importante centro borrascoso que formará otra depresión en Galicia. Por la acción de estos nuevos elementos de perturbación sérica, perderá intensidad el mínimo de Argelia, que se habrá remontado a Baleares, y se registrarán lluvias en nuestras regiones, especialmente desde el NO. y N. hasta la región central, con vientos fuertes del tercer cuadrante. Temporal en nuestros mares.

El martes 28, estará en el N. O. de Francia el centro borrascoso principal, y otros mínimos se señalarán en las Islas Británicas y en el Mediterráneo superior. Lluvias bastante generales y algunas nieves en la Península, particularmente desde el Cantábrico al centro, con vientos duros del tercero al cuarto cuadrante. Fuerte temporal en el Cantábrico y en el Océano.

Del 29 al 30, actuará en el mar del Norte el centro borrascoso referido, y otra depresión descenderá por el golfo de Gascuña y N. de España. Seguirán produciéndose lluvias y algunas nieves en nuestras regiones, especialmente desde las del NO. y N. hasta las centrales, con vientos de entre SO. y NO. Temporal en el Cantábrico y en el Mediterráneo superior.

El día 28 del actual, a las once de la mañana, deberá reunirse en el salón de sesiones del Ayuntamiento la Junta de cárceles, para discutir el proyecto de Presupuesto formado para atenciones carcelarias durante el ejercicio de 1912.

En el Registro civil, hiciéronse ayer las inscripciones que siguen:

Nacimientos.—Eugenio Pérez Lázaro y Soledad Albaladejo Martín.

Funciones.—Carlos Cazorla Molina y Andrés Fernández Manzanao.

Durante el día 20 fueron distribuidas en la Tienda Asilo 285 1/2 raciones.

Las Conferencias dieron 23 kilos de pan y 12 cocidos.

Se encuentra en esta capital el medico de Tabernas don Pedro Sola.

Nuestro distinguido paisano el poeta Paco Villaseca, telegrafó ayer confirmando la noticia de que el trece ó el quince del mes próximo vendrá a Almería la compañía Guerrero-Mendoza para representar «El Alcázar de las Perlas».

El ex diputado provincial de Jaén, don Enrique Ramiro Duro, se encuentra en Almería.

Ha regresado de Málaga el representante de la empresa de consumos de Almería, don Eduardo Moreno Nieto.

Ha sido destinado a Almería el oficial del cuerpo de Telégrafos, don Angel Casces.

Vida local

El día 28 del actual, a las once de la mañana, deberá reunirse en el salón de sesiones del Ayuntamiento la Junta de cárceles, para discutir el proyecto de Presupuesto formado para atenciones carcelarias durante el ejercicio de 1912.

En el Registro civil, hiciéronse ayer las inscripciones que siguen:

Nacimientos.—Eugenio Pérez Lázaro y Soledad Albaladejo Martín.

Funciones.—Carlos Cazorla Molina y Andrés Fernández Manzanao.

Durante el día 20 fueron distribuidas en la Tienda Asilo 285 1/2 raciones.

Las Conferencias dieron 23 kilos de pan y 12 cocidos.

Se encuentra en esta capital el medico de Tabernas don Pedro Sola.

Nuestro distinguido paisano el poeta Paco Villaseca, telegrafó ayer confirmando la noticia de que el trece ó el quince del mes próximo vendrá a Almería la compañía Guerrero-Mendoza para representar «El Alcázar de las Perlas».

El ex diputado provincial de Jaén, don Enrique Ramiro Duro, se encuentra en Almería.

Ha regresado de Málaga el representante de la empresa de consumos de Almería, don Eduardo Moreno Nieto.

Ha sido destinado a Almería el oficial del cuerpo de Telégrafos, don Angel Casces.

MINERÍA

Registros

Don Gregorio Rodríguez Dionis ha solicitado la propiedad de veinte pertenencias de mineral de hierro con el nombre de «Nuestra Señora de la Salud», número 32.064, del término de Almería, en el paraje que llaman el Chumbeo.

Don Luis Ronco Barragan solicitó anteayer los registros que a continuación se expresan, pertenecientes todos a los términos de Castro y Olula de Castro:

Catorce pertenencias de mineral de hierro con el título de Rigoletto, número 32.058.

Treinta ídem, con el nombre de «La Diva», número 32.059.

Treinta y dos ídem, tituladas «San Juan de Luz», número 32.060.

Treinta ídem denominadas «La Carne Flaca», número 32.061.

Treinta y dos ídem con el nombre de «El Alcázar de las Perlas», número 32.062.

Treinta y cuatro ídem tituladas «Molinos de Viento», número 32.063.

Cancelación de registros

La Jefatura de Minas comunicó a don José Rodríguez Felices, vecino de Pechina, autor de los registros titulados «El Encero de Febrero», número 31.680, y «La Patria», número 31.688, del término de Almería, que habiendo sido demarcados dichos registros y notificados para la presentación del papel de reintegro correspondiente a los derechos de los títulos de propiedad y superficies demarcadas y pasado con exceso el plazo reglamentario para su presentación, el Gobernador ha decretado la cancelación de ambos registros.

Operaciones facultativas

El Gobierno civil, de acuerdo con la Jefatura de Minas, ha dispuesto se verifiquen las operaciones facultativas de demarcación de los registros que siguen, dentro de los plazos que se señalan:

Desde el día 26 del actual al tres de Diciembre, en los titulados «Ampliación», número 31.839, y «La Bomba», número 31.840, del término de Paterna; «El Ferrocarril», número 31.840, de Paterna y Bayarque, y «El Estrecho», número 31.843, de Paterna, Fondón y Laujar.

Desde el tres de Diciembre al 10 del mismo, en los titulados «Josefina», número 31.850, y «La Buenaventura», número 31.853, de Bayarque; y desde el seis al trece del mismo en los denominados «Lucas Gómez», número 31.861, de Paterna, y «Santa Emilia», número 31.876, de Bayarque.

INFORMACION FRUTERA

Durante el día de ayer no pudieron realizarse operaciones de carga de barriles en el muelle por falta de vapores para el transporte, de frutas.

lujas y algunas tormentas en la Península, particularmente en Portugal, Andalucía y Levante, con los mismos vientos de entre NE. y SE. Temporal en el Océano y en el Mediterráneo.

El domingo 26 continuará imperando el mismo régimen, pues la situación meteorológica será análoga a la del día anterior.

Cambiará el estado atmosférico en la Península el lunes 26, porque llegará a Irlanda una importante centro borrascoso que formará otra depresión en Galicia. Por la acción de estos nuevos elementos de perturbación sérica, perderá intensidad el mínimo de Argelia, que se habrá remontado a Baleares, y se registrarán lluvias en nuestras regiones, especialmente desde el NO. y N. hasta la región central, con vientos fuertes del tercer cuadrante. Temporal en nuestros mares.

El martes 28, estará en el N. O. de Francia el centro borrascoso principal, y otros mínimos se señalarán en las Islas Británicas y en el Mediterráneo superior. Lluvias bastante generales y algunas nieves en la Península, particularmente desde el Cantábrico al centro, con vientos duros del tercero al cuarto cuadrante. Fuerte temporal en el Cantábrico y en el Océano.

Del 29 al 30, actuará en el mar del Norte el centro borrascoso referido, y otra depresión descenderá por el golfo de Gascuña y N. de España. Seguirán produciéndose lluvias y algunas nieves en nuestras regiones, especialmente desde las del NO. y N. hasta las centrales, con vientos de entre SO. y NO. Temporal en el Cantábrico y en el Mediterráneo superior.

El día 28 del actual, a las once de la mañana, deberá reunirse en el salón de sesiones del Ayuntamiento la Junta de cárceles, para discutir el proyecto de Presupuesto formado para atenciones carcelarias durante el ejercicio de 1912.

En el Registro civil, hiciéronse ayer las inscripciones que siguen:

Nacimientos.—Eugenio Pérez Lázaro y Soledad Albaladejo Martín.

Funciones.—Carlos Cazorla Molina y Andrés Fernández Manzanao.

Durante el día 20 fueron distribuidas en la Tienda Asilo 285 1/2 raciones.

Las Conferencias dieron 23 kilos de pan y 12 cocidos.

Se encuentra en esta capital el medico de Tabernas don Pedro Sola.

Nuestro distinguido paisano el poeta Paco Villaseca, telegrafó ayer confirmando la noticia de que el trece ó el quince del mes próximo vendrá a Almería la compañía Guerrero-Mendoza para representar «El Alcázar de las Perlas».

El ex diputado provincial de Jaén, don Enrique Ramiro Duro, se encuentra en Almería.

Ha regresado de Málaga el representante de la empresa de consumos de Almería, don Eduardo Moreno Nieto.

Ha sido destinado a Almería el oficial del cuerpo de Telégrafos, don Angel Casces.

De la provincia

Purchena

En la secretaría del ayuntamiento de Purchena encuéntrase expuestos al público los repartimientos de la contribución territorial por los conceptos de rústica, pecuaria y urbana.

Bayarque

Se encuentran terminados y expuestos al público en el ayuntamiento de Bayarque los repartimientos de rústica, pecuaria y urbana.

Olula de Castro

El ayuntamiento de este pueblo, para cubrir definitivamente el déficit del presupuesto municipal ordinario para 1.912, ha utilizado, entre otros recursos legales, el repartimiento general sobre las utilidades por sueldos, pensiones, censos, jornales y salarios eventuales, y con cargo a los contribuyentes para que en el plazo de diez días determinen por sí mismos la utilidad que ha de servir de base al expresado repartimiento.

El mismo ayuntamiento anuncia la subasta para el arriendo del arbitrio de pesas y medidas de uso obligatorio en el año próximo bajo el tipo de 200 pesetas.

Beires

La alcaldía de Beires ha terminado los repartimientos de las riquezas rústica, pecuaria y urbana, los que estarán de manifiesto por espacio de ocho días en la secretaría de aquel ayuntamiento.

Abia

El borrador del repartimiento vecinal para cubrir el cupo que por consumos, sal y alcohol, le corresponde al término municipal de Abia para 1912, está de manifiesto en la secretaría de aquel ayuntamiento por espacio de ocho días.

Albox

Los repartimientos de las riquezas rústica, pecuaria y urbana que para el año próximo le corresponde al término municipal de Albox, están de manifiesto en la secretaría de aquel municipio.

Dalias

En la noche del jueves anterior tuvo lugar en esta villa la inauguración de un salón-teatro que a expensas del ilustrado médico don Gabriel Jiménez, acaba de construirse. Aunque el momento modesto, ha venido a llenar un vacío, que sentían las personas cultas de la población, privadas hasta tiempo por su falta, de solaz tan ameno como este.

Se inauguró con un concierto dado por el violinista polaco señor Groszkawky y el notable profesor de piano don Pablo Cruz, que definió galantes a las invitaciones que se les hicieron, prestaron gustos a la solemnidad.

El acto inaugural del pequeño teatro no ha podido ser mejor, pues las vibrantes notas, arrancadas magistralmente por Groszkawky, que tuvo momentos inspirados, enarmonizó siempre en aquella sala consagrada desde hoy al arte.

Los más selectos de la población acudió a dar con su presencia realce al acto, escuchando con religioso silencio las inspiraciones divinas de los *Genios de la Música*, premiando con atronadores aplausos interpretación tan delicada y bellísima. También hubo placeos para la varita mágica que ha obrado estos milagros; para el simpático y distinguido notario don Enrique Marín.

El ayuntamiento de este pueblo ha expuesto al público el padrón de cédulas personales para 1912, la matrícula de subsidio industrial y de comercio y los repartimientos de las riquezas rústica, pecuaria y urbana.—EL CORRESPONSAL.

Alcántar

En la secretaría del ayuntamiento de este pueblo encuéntrase expuestos al público los repartimientos de la contribución territorial por los conceptos de rústica, pecuaria y urbana.

Oria

El ayuntamiento de Oria ha terminado el repartimiento de consumos de aquel término para el próximo año, el cual estará expuesto al público por espacio de ocho días, a fin de oír reclamaciones.

Lúcar

Los repartimientos de las riquezas rústica, pecuaria y urbana que para el año próximo le corresponde al término municipal de Lúcar, están de manifiesto en la secretaría de aquel pueblo.

Taberno

La alcaldía de este pueblo ha terminado el repartimiento de la riqueza urbana para 1912.

Huércal

A las nueve de la mañana de hoy, 21, ha ocurrido en este pueblo un desgraciado accidente.

Señor Cayetano Capel López, casado, de 46 años de edad y molinero de la Almazara, estaba cargando, en unión de otros individuos, varios sacos de maíz en un carro, cuando al echar uno de ellos, que iba derramándose, quiso acudir a contenerlo, metiendo el brazo derecho por entre los radios de una rueda, con tan mala fortuna, que al mismo tiempo la esballería tiró del carro, ocasionándole la fractura del codo y radio por su parte media.

Inmediatamente fué trasladado por las personas que con él se encontraban, al domicilio del médico titular de este pueblo, don Manuel Vázquez Villaseca, el cual practicó hábilmente su curación, calificando la fractura de grave.

El lesionado pasó a su casa, conduciendo en una butaca por varios amigos.—EL CORRESPONSAL.

MILITARES

En el Gobierno militar de esta plaza, deben presentarse a la mayor brevedad para enterarse de asuntos que les interesan: Teodoro Martínez Martínez, Antonio González González, Francisco Cabrera Sánchez, José González Esquerdo, Domingo Jiménez Heredia, Antonio Ramón López Berenguel, José Linares, José Gómez Yagüe, Manuel Pérez Vizecaino, José Sánchez Oseti, Antonio Avellaneda Fernández, Juan Pallarés Simón, Julio Punzón Edibario, Juan Zea López, Juan Ruiz, Belmonte, Carmen Torres Ruiz, y doña Elisa García Jiménez.

En la comandancia de Marina de este puerto debe comparecer Cristóbal García, para que se le notifique una comunicación recibida del Juzgado de Marina de Ceuta.

Por Telégrafo y Teléfono

(DE NUESTROS CORRESPONSALES ESPECIALES)

LA POLITICA

El ferrocarril estratégico. Los comisionados granadinos en Palao

Madrid, 21.—Los comisionados granadinos que se encuentran en Madrid gestionando la aprobación del proyecto de ferrocarril estratégico de Torre del Mar á Zúrgena, han estado hoy en Palacio para votar el rey.

Formaban parte de la comisión, entre otros varios, el arzobispo señor Mesquero y Costa, los diputados doctores por Granada don Juan Ramón La Chica, don Pío Suárez Inclán y el conde de Guadalupe; el subsecretario de Instrucción pública don Natalio Rivas, los señores señores generales Montes Sierra y doctor Carracedo, y el alcalde de aquella ciudad don Felipe La Chica.

El señor Arzobispo expuso á don Alfonso el objeto que ha traído á Madrid á los comisionados andaluces, y encareció la urgentísima necesidad de que el ferrocarril estratégico se construya, no sólo por satisfacer la legítima aspiración de muchas poblaciones en él interesadas, sino porque será un medio muy eficaz para evitar los dolorosos estragos de la emigración que cada día va en aumento.

El soberano contestó diciéndole que se interesaba mucho por las aspiraciones de la comisión, á la que pidió que concretase la manera y medios que deberían emplearse para llevar á efecto el proyecto del ferrocarril estratégico.

Había entonces el señor La Chica, manifestando que el proyecto consta de tres ramales, el de Granada á Motril, el de Málaga á Motril y otro hasta Zúrgena.

Añadió que los otros ramales están ya estudiados, y que el Gobierno, antes de que dieran principio los trabajos, podía aceptar el que mejor le pareciese.

Reunión en el Congreso.—El rey promete.—Lo que dice Gasset

Madrid, 21.—Por la tarde se reunieron en el Congreso los comisionados granadinos y los representantes en Cortes de la capital andaluza.

El señor La Chica dió cuenta de las gestiones realizadas hoy, y manifestó que el rey ha ofrecido asistir á la inauguración de las obras del estratégico.

El ministro de Fomento, señor Gasset, ha dicho hoy á los comisionados andaluces que mañana conferenciará sobre el estratégico con los ingenieros, y que después es probable pueda darles una contestación definitiva.

Satisfacción y banquete

Madrid, 21.—La mayor parte de los señores que componen la comisión vendedora de Granada, mostrábase hoy satisfechísima después de la visita hecha al rey.

Algunos de los comisionados han celebrado hoy un banquete en «Tourner».

Un mitin y un telegrama

Madrid, 21.—Al director del periódico de esta corte «A B C», señor Luca de Tena, le han telegrafado hoy desde Tomioma, diciéndole que en un mitin celebrado por los españoles residentes en aquella población, se acordó protestar contra los crímenes del Gobierno de nuestra nación y expresar el más profundo desprecio á la prensa gubernamental.

El señor Luca de Tena ha contestado apostrofando á los malos españoles que se dedican á difamar la patria, calificándolos de casta execrable.

Asamblea parroquial

Madrid, 21.—El obispo de Madrid-Alcalá, señor Salvador y Barrera, ha convocado una asamblea parroquial para fines del próximo Diciembre.

Donativos de la reina Amelia

Madrid, 21.—La ex reina Amelia de Portugal ha enviado un cuantioso donativo á los portugueses pobres que se encuentran expatriados en Galesia.

El obispo de Jaca

Madrid, 21.—El obispo de Jaca, señor López Pelaez, tiene el propósito de demostrar en las Cortes que el Gobierno del señor Canalejas ha infringido el concordato.

Causa sobreescaída

Madrid, 21.—Ha sido sobreescaída la causa que se instruyó con motivo de los supuestos tormentos á los presos de Castellón.

Los denunciadores han sido procesados.

Madrid, 21.—En los círculos políticos continúa siendo objeto de muchos comentarios el disgusto que manifiesta el señor Moret por las dificultades que existen para la aprobación del proyecto del ferrocarril estratégico de Torre del Mar á Zúrgena.

Los canalejistas afirman que el disgusto del señor Moret es una intriga de éste para dividir á los ministros.

Otros dicen que en este asunto del ferrocarril existen responsabilidades, por determinadas promesas que se hicieron al ministro de Fomento, señor Gasset. Esto impetrase contrariedad.

Los españoles de Tánger

Madrid, 21.—Los españoles residentes en Tánger se han dirigido al jefe del Gobierno, señor Canalejas, pidiéndole que se evite la preponderancia que alcanzaría Francia si se construyese el ferrocarril de Tánger á Alcázar, y España no abandonase esta plaza ni Lsraeh.

Los presupuestos

Madrid, 21.—El ministro de Hacienda, señor Rodríguez, y el señor Rodríguez Sampedro, han celebrado hoy una conferencia para tratar de los próximos presupuestos generales.

Dichos señores convinieron en la imposibilidad de que los nuevos presupuestos

empiecen á regir el mes de Enero próximo.

La ponencia de la Junta de valoraciones que entiende en la reforma de los Aranceles ha estudiado hoy lo que se refiere al material eléctrico.

El ex presidente de Colombia

Madrid, 21.—Esta noche sala para París el ex presidente de la república de Colombia, señor general R. y es.

Firma regia

Madrid, 21.—El rey, don Alfonso ha firmado hoy los siguientes decretos:

De Gobernación: Declarando permanentes los cargos de la Junta de Beneficencia de Madrid.

Reorganizando la Junta de Sanidad y otros varios de excesiva importancia.

De Hacienda: Jubilandó al jefe de Administración señor Ríos.

Concediendo varios honores.

De Estado: Trasluciendo al ministerio al señor Pérez Balsera, que presta actualmente servicios en la embajada de Londres.

Destinando para la vacante que deja dicho señor á don Carlos Pagés.

Nombro de vicesecretario de Orán á don Julio López y Lago.

El señor Canalejas

Madrid, 21.—El presidente del Consejo de ministros, señor Canalejas, no ha recibido hoy á los periodistas.

Al medio día almorzó con los comisionados de Alcoy que se encuentran en esta corte.

Suelto sensacional

Madrid, 21.—Ha causado honda sensación un suelto que publica el diario republicano de esta corte «España Libre», asegurando que el ferrocarril de la Alpujarra nació al amparo de ciento cincuenta mil pesetas que hubieron de entregarse á una persona estrechamente relacionada con el señor Gasset, como pago de sus gestiones.

Añade el periódico radical que ahora se pedían, por el mismo concepto rebolchonista cincuenta mil pesetas más, que habrían de descontarse de los siete millones y medio que entregase el ministerio de Fomento como garantía del importe del capital invertido en el negocio.

El mencionado diario termina diciendo que el suelto que esta segunda petición produjo, fué lo que hubo de ocasionar que viniese á Madrid la comisión de granadinos.

Estas noticias constituyen el tema casístico de las conversaciones en los círculos políticos.

Los corchetapeneros

Madrid, 21.—Hoy ha llegado á esta corte una comisión del gremio de corchetapeneros de Sevilla, á la que se han recibido representantes de las regiones de Extremadura y Cataluña.

En el Oficio Mercantil han celebrado una reunión, y después de escuchar impresiones, acordaron comenzar mañana los trabajos que se proponen realizar en defensa de sus intereses.

Consejo de ministros

Madrid, 21.—Esta tarde, á las cinco, reuníronse los ministros en Consejo, bajo la presidencia del señor Canalejas.

Al entrar en el ministerio de la Gobernación, donde el Consejo había de celebrarse, dijo el señor Gasset á los periodistas, que mañana regresará á Granada parte de la comisión de dicha capital que ha venido para gestionar la construcción del ferrocarril estratégico de Torre del Mar á Zúrgena, quedándose en Madrid otra parte de la citada comisión, hasta que logre un desdoso.

El señor Canalejas, manifestó que venía de conferencia con el señor general Alfau, quien saldrá hoy para Cantabria.

Añadió que la detención del exáptado á Cortes señor Beltrán, la motiva el proceso que se le instruye por el fuero de Guerra.

A las siete y cuarto de la noche terminó el Consejo, y como de costumbre, la referencia del mismo dióla el señor Gasset á los reporteros.

Declaró que los ministros trataron preferentemente de lo que se relaciona con la apertura de Cortes, acordando por unanimidad convocarlas para el mes próximo de Enero, á fin de que haya tiempo de preparar la labor económica que á sus deliberaciones someterá el Gobierno, así como de hacer el nuevo presupuesto, contando con las variantes que en ellos hayan de introducirse por que así lo requiere el tratado franco español que va á negociarse.

Añadió que renúnciase ahora las Cortes, en vísperas de Navidad, se crearía de tiempo para plantear debates importantes.

Manifestó que después habló en el Consejo de las pretensiones de los comisionados granadinos respecto á la construcción del ferrocarril estratégico de las Alpujarras, y que él mantuvo firme la necesidad de que en el presupuesto de dicho ferrocarril se introdujesen economías.

En este sentido anunció que ha recomendado al asunto al consejo de Obras públicas, agregando que tiene el propósito de acortar las tramitaciones que aquélla ha de seguir, para que se llegue, cuanto antes á una solución.

Con tal fin, dijo que esta misma noche hablará á los individuos que forman el citado Consejo de Obras públicas.

Seguidamente expuso que el ministro de Hacienda, señor Rorigáñez, participó al Consejo los trabajos que realiza la Junta de valoraciones en lo que atañe á la reforma de los aranceles.

Nombro después una ponencia, formada por los ministros de Fomento y Marina, para que estudie las reclamaciones de los ingenieros civiles respecto á la expedición de títulos á los navales.

El ministro de Instrucción pública, señor Gimeno, trató del Instituto geológico, y por último, estudiáronse varios expedientes sobre caminos vecinales.

Las escuelas de Ceuta

Madrid, 21.—El comandante general

General fallecido

Madrid, 21.—Ha fallecido en esta corte el general señor Gallesteo.

La pesca ilegal

Madrid, 21.—La comisión de delegados de Galicia que hay en Madrid, ha pedido hoy al ministro de Marina, señor Pidal, que se cumplan con todo rigor las disposiciones relativas á la pesca ilegal.

Declaraciones de Gimeno

Madrid, 21.—El ministro de Instrucción pública, señor Gimeno, hablando con los periodistas sobre el artículo que recientemente publicó el periódico francés «Le Temps», en el que se suponía que España cederá á Francia, Alcázar y Lsraeh, y cambio de un empréstito de trescientos millones de francos, ha manifestado que el señor Raparaz, autor del artículo referido, es súbdito portugués, y que, por tanto, sus apreciaciones son nulaa.

Aristócrata enfermo

Madrid, 21.—Se encuentra gravemente enferma la dama de la reina doña María Cristina, señora marquesa de Navarrés.

Banquete á Armiñán.—La sustitución de los consumos.—Una desgracia

Málaga, 21.—Hoy ha sido obsequiado con un banquete el director general de Obras públicas, señor Armiñán.

El Ayuntamiento de esta ciudad recurrirá contra un auto del juzgado que revoca un acuerdo de la corporación, sustituyendo el impuesto de consumo.

Un niño ha muerto hoy á consecuencia de las heridas que le produjeron unos casos de botellas, al dar una caída.

Barcelona

Barcelona, 21.—La Diputación provincial se ha reunido hoy para empezar á discutir los presupuestos del año venidero.

En las inmediaciones de la Diputación se estacionó numerosísimo público.

Las autoridades habían tomado precauciones en evitación de que el orden se alterase.

Los radicales están decididos á hacer obstrucción al presupuesto.

El capitán general de esta región, señor Weyler, ha marchado á Madrid.

Los estudiantes de la Universidad están muy contrariados porque un periódico ha dicho que ayer no quisieron entrar á clase.

Hoy han asistido á las aulas, y en el patio de la Universidad quemaron varios ejemplares de un periódico que les censura.

Una comisión de viticultores ha visitado hoy al gobernador civil, señor Portela, para pedir que se persiga severamente á los industriales que adulteran los vinos.

Valencia

Valencia, 21.—Hoy, á las once de la mañana, ha declarado en el proceso que se le instruye, el exipitnado don Adolfo Beltrán, quien ingresó después en la sala de presos por delitos políticos.

El señor Beltrán ha sido detenido por haberse hecho solidario de las cauciones de las denuncias que formó Azzati.

Por la mañana temprano ingresaron en la prisión los señores Torres y Quarto, y

Jabón Oleina

Jabón Pinta azul
Jabón Pinta castaña
Jabón Cantabria
Jabón Vasconia
Jabón Estrella del Norte.

Los sucesos de Cullera.—Variaciones de Cullera.—Nuevo reconocimiento

Valencia, 21.—Hoy, á las once de la mañana, ha declarado en el proceso que se le instruye, el exipitnado don Adolfo Beltrán, quien ingresó después en la sala de presos por delitos políticos.

El señor Beltrán ha sido detenido por haberse hecho solidario de las cauciones de las denuncias que formó Azzati.

Por la mañana temprano ingresaron en la prisión los señores Torres y Quarto, y

Jabón Oleina

Jabón Pinta azul
Jabón Pinta castaña
Jabón Cantabria
Jabón Vasconia
Jabón Estrella del Norte.

Los sucesos de Cullera.—Variaciones de Cullera.—Nuevo reconocimiento

Valencia, 21.—Hoy, á las once de la mañana, ha declarado en el proceso que se le instruye, el exipitnado don Adolfo Beltrán, quien ingresó después en la sala de presos por delitos políticos.

El señor Beltrán ha sido detenido por haberse hecho solidario de las cauciones de las denuncias que formó Azzati.

Por la mañana temprano ingresaron en la prisión los señores Torres y Quarto, y

Jabón Oleina

Jabón Pinta azul
Jabón Pinta castaña
Jabón Cantabria
Jabón Vasconia
Jabón Estrella del Norte.

Los sucesos de Cullera.—Variaciones de Cullera.—Nuevo reconocimiento

Valencia, 21.—Hoy, á las once de la mañana, ha declarado en el proceso que se le instruye, el exipitnado don Adolfo Beltrán, quien ingresó después en la sala de presos por delitos políticos.

El señor Beltrán ha sido detenido por haberse hecho solidario de las cauciones de las denuncias que formó Azzati.

Por la mañana temprano ingresaron en la prisión los señores Torres y Quarto, y

Jabón Oleina

Jabón Pinta azul
Jabón Pinta castaña
Jabón Cantabria
Jabón Vasconia
Jabón Estrella del Norte.

los empleados de la cárcel sujetos á procedimiento criminal.

Los facultativos reconocerán otra vez á los presos por los asesinatos de Callera, á fin de evitar que los periódicos radicales inicien una nueva campaña de difamación.

Al señor Beltrán no se le detuvo antes de ahora, para evitar que se atribuyera su prisión á una coacción de carácter electoral.

Concurso de comedias.—Autores premiados

Valencia, 21.—El jurado del concurso de comedias convocado por el Ayuntamiento de esta ciudad, ha otorgado el primer premio á la titulada «E Bebo», de la que es autor don Alejandro Bar.

El segundo premio lo ha obtenido la señorita María Valero, con una comedia titulada «Villa Dolores».

Más querellas contra Azzati

Valencia, 21.—El presidente de los conjuccionistas de esta capital ha presentado nuevas querellas contra Azzati.

Ya sus eleva al número de once las querellas que contra el mencionado diputado radical se siguen.

El doctor Leguerra

Valencia, 21.—Hoy ha llegado á esta capital el señor obispo de Barcelona, doctor La Guardia, á quien se hizo un magnífico recibimiento.

Del Extranjero

Francia

Madrid, 21.—Noticias de París que algunos periódicos afirman que Francia quiere tratar las cuestiones de Marruecos con España en términos de justicia, á fin de conseguir que entre ambos países exista siempre una cordial amistad.

Turquía

Italianos y turcos.—Declaraciones de un diputado

Madrid, 21.—Comunicado de Viena que el diputado turco por Tripolitania, Djan, ha declarado que los italianos declararán guerra á muerte á los turcos si Turquía acepta la paz á base de abandono del territorio.

Estados Unidos

Recogida de municiones

Madrid, 21.—D. Spencer de N York dan cuenta de que allí se ha ocupado una considerable cantidad de municiones, que iban destinadas á los revolucionarios mejicanos.

Italia

Hundimiento de un vapor

Madrid, 21.—Participan de Nápoles que al entrar en puerto el vapor «Occidente», rompió las amarras del «Algerica», que hallábase fondeado.

Este se hundió rápidamente.

La tripulación del «Algerica», se ha salvado.

Portugal

La huelga de panaderos

Lisboa, 21.—Considérase fracasada la huelga que en esta capital mantienen los obreros panaderos.

Austria

El emperador Francisco José

Madrid, 21.—Dicen de Viena que el archiduque Leopoldo pasará una temporada cerca del emperador Francisco José, cuyo estado de salud es delicadísimo.

Vaticano

Excomulgación renovada

Roma, 21.—La Santidad el Papa ha renovado la excomulgación contra quienes citan para comparecer ante tribunales civiles á sacerdotes que no hayan obtenido permiso de las autoridades eclesiásticas de que dependan.

LIBRAS ESTERLINAS

Otización en Almería.

El 21 de Noviembre de 1914

PAGARON 127'28 cneque.

SALVADOR ROMERO y HERMANOS

Paseo del Príncipe número 10

Prensa oficial

Boletín oficial

El de anteayer publica lo siguiente:

Circular de la inspección general de Sanidad exterior relacionadas con el cólera.

Varias notificaciones de la Jefatura de Minas de la provincia.

Edictos de varios Ayuntamientos sobre asuntos electorales.

Modelo de estadística para que los Ayuntamientos de la provincia den la noticia de la producción y consumo anual de los artículos que consiga en toda la demarcación que

Jabón Oleina

Jabón Pinta azul
Jabón Pinta castaña
Jabón Cantabria
Jabón Vasconia
Jabón Estrella del Norte.

Los sucesos de Cullera.—Variaciones de Cullera.—Nuevo reconocimiento

Valencia, 21.—Hoy, á las once de la mañana, ha declarado en el proceso que se le instruye, el exipitnado don Adolfo Beltrán, quien ingresó después en la sala de presos por delitos políticos.

El señor Beltrán ha sido detenido por haberse hecho solidario de las cauciones de las denuncias que formó Azzati.

Por la mañana temprano ingresaron en la prisión los señores Torres y Quarto, y

comprendan sus respectivos términos y partidos judiciales.

Resolución adoptada por la Delegación de Hacienda contra varios ayuntamientos morosos.

Edicto del Ayuntamiento de Almería, anunciando una subasta de bienes.

Cédulas de ejecución del mismo juzgado llamando á don Juan Bautista Saenz Ortega.

Edictos de los Ayuntamientos de María y Taberno, de escaso interés.

El día ayer publicó lo siguiente:

Circular de la inspección general de sanidad exterior, relacionada con el cólera.

Circular del Gobierno civil á los ayuntamientos de la provincia, concediéndoles un plazo de ocho días para que remitan sus presupuestos ordinarios.

Edicto del mismo centro acordando la necesidad de declarar la ocupación de los terrenos necesarios para ejecutar las obras del trozo segundo de la carretera de Gador á Luján en lo que afecta á la relación de propietarios interesados en la explotación forzosa de terrenos en término de Alhóndiga.

Notificación de la Jefatura de Minas de la provincia, á don Luis Jordana, ingeniero director de la compañía minera de Sierra Alhambilla, y otros.

Edictos de varios ayuntamientos, sobre asuntos electorales.

Circular de la Delegación de Hacienda á los municipios.

Listas de los jurados que han de actuar en la Audiencia de Almería, en el próximo año.

Relación de los nombramientos de jueces municipales y suplentes acordados por la Sala de Gobierno de la Audiencia de Granada, para el cuatrenio de 1912 á 1915.

Los precios de suscripción á LA INDEPENDENCIA son los siguientes: En Almería, un mes, 1'30 pesetas; fuera de Almería, el trimestre, 5'00; extranjero, 10'00.—Anuncios y reclamos, á precios convencionales.—Comunicados, de una á cincuenta pesetas línea, cuerpo 8, á juicio del Director.—El número del día, 5 céntimos y el atrasado, 10.

NOTICIAS GENERALES

El Gobernador civil ha dirigido una circular á los Ayuntamientos de la provincia, concediéndoles un plazo de ocho días para que remitan los presupuestos ordinarios de sus respectivos municipios para 1915.

Transcurrido dicho plazo envió á comisión á los Ayuntamientos que no hubiesen cumplimentado dicho servicio para que recojan los documentos de referencia.

Posesión

El capitán general de Cataluña, don Valeriano Weyler, se ha posesionado del cargo de vicepresidente del Consejo del ferrocarril del Sur de España.

Una buena máquina

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una máquina denominada «Zurcidora mecánica», que es sin duda de gran utilidad.

Este aparato, que nosotros recomendamos eficazmente, puede ser manejado por un niño, al cual, de un modo rápido y perfecto, le es fácil dar servicio, ó recomendado cualquier par de medias ó ropa, aunque estén en mal estado.

Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia ó en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la manivela por breves momentos, y lo que parece de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto.

La zurcidora mecánica puede considerarse de necesidad absoluta en toda clase de familia por ser un auxiliar inestimable de la mujer casada y económica.

La Sociedad Patent Magic Weaver, Barcelona, remite la zurcidora mecánica libre de gastos por el módico precio de diez pesetas. Pensad bien en las ventajas que este aparato les puede proporcionar y al escribir á la casa, pidiendo un ejemplar, mencionad LA INDEPENDENCIA.

La Hormiga de oro

Ilustración católica se publica semanalmente en Barcelona Amplia información gráfica mensual, 28 páginas.—Lectura instructiva y orthodoxa.—16 páginas de 6 abados.—10 pesetas al año 20 céntimos número.

Muchos enfermos de todas clases

Graves y crónicos curados, prueban la eficacia del Consultorio Electro-Médico Operativo, Bouviera 77, casa de Viçiana, esquina frente al Casino, doctor Emilio Rapallo. Intero por oposición de los Hospitales de Madrid. Aparatos para reconocimientos especiales é internos.

Visita á domicilio. Honorarios muy módicos. Consulta permanente. Por ahora y excepcionalmente, desde 1 peseta visita ó reconocimiento.

Vichy

Empléase las mejores aguas minerales alcalinas embotelladas en Vichy Hospital (estómago), Vichy-Celentes (rinitis), Vichy Grande Grille (hígado). Son insustituibles.

Corredor de Comercio Colegiado

Muñoz Nofuentes y Garcia.—Tenor Iribarne, 11, principal.

Depósito de cebollas

Depósito de cebollas de Molinas de Murcia en la villa de Torredonjimeno. A tres reales arroba.—Rafael López Usoro daré razon.

La Hemoglobina

Desvanecimientos repetidos, dolor de cabeza constante, desaparición de pronto de la Hemoglobina Asimilable Strong's Vesta Farmacia.

Pérdida

Se ruega á la persona que haya encontrado una bufanda de punto de seda blanca, que se le olvidada su dueño sobre una butaca del Teatro de Variedades en la noche del 21 quin Vilches, calle de San Pedro número 4, donde se le gratificará después de agrado cerselo.

Movimiento de población

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta provincia durante el pasado mes de Septiembre, fué el siguiente:

Nacimientos.—Vivos: 1067; varones, 594; hembras, 473; legítimos, 1008; ilegítimos, 1; habidos, 1; muertos, 2; varones, 0; hembras, 0; legítimos, 2; ilegítimos, 0; habidos, 0; Matrimonios, 262.

Funciones.—Varones: 342; hembras, 300; habidos, 342; muertos, 334; de civil, 0; más años, 318. En hospitales y casas de salud, 18; en otros establecimientos.

los bacilos, 4; fiebre tifoidea (tipo abdominal), 19; tifo exantemático, 4; fiebre intermitente y cuajada, 5; viruela, 10; sarampión, 6; escarlatina, 2; coqueluche, 10; difteria y crup, 10; gripe, 5; cólera, 1; cólera nostras, 6; otras enfermedades epidémicas, 6; tuberculosis meningis, 1; tuberculosis de las cer y otros tumores malignos, 5; cangrija simple, 13; hemorragia, 10; meningitis cerebrales, 33; enfermedades orgánicas del corazón, 32; bronquitis aguda, 27; bronquitis crónica, 7; neumonía purulenta, 10; otras enfermedades del aparato respiratorio (excepto la tisis), 20; ftección enteritis (moneras de los años); diarrea y enteritis (moneras de los años); 130; ciones intestinales, 9; hernias, obstrucciones intestinales, 9; cirrosis del hígado, 4; ufricit aguda y mal de Bright, 8; des de los órganos genitales de los hombres, 0; septicemia purulenta (fobros, peritonitis, fobritis puerperales); 0; otros accidentes puerperales, 0; debilidad congénita y vicios de conformación, 28; sibilos, 10; muertes violentas (excepto el suicidio), 16; suicidios, 0; otras enfermedades, 105; enfermedades de scondeladas ó mal definidas, 23. Total de defunciones, 702.

Desde Gador nos dan cuenta del fallecimiento de un señor inolvidable amigo y correspondiente en aquel pueblo, don Francisco Ledesma Morales, en la carta siguiente:

Con profunda pena participo á ustedes que, después de penosa y gravísima enfermedad, sufrida con resignación cristiana, y confortado con los sacramentos de la Iglesia, falleció en el Señor e Domingo 19 de los corrientes, á las 11 de la mañana, con la flor de los días, don Francisco Ledesma Morales, profesor de Instrucción primaria, y propietario de la escuela pública de niños de esta localidad.

Tan pronto como cumpliera su última noticia y las campanas de nuestro templo lanzaban al aire sus tristes gemidos, la casa mortuoria fué invadida por todas las personas, que ante la inesperada muerte del honrado y laborioso profesor, y el castro tristísimo que presentaba el difunto, rodeado de la desconsolada esposa, de sus cuatro hijos, de sus hijos y nietos, y de todas sus discípulas, no podían contener las lágrimas.

Antes con la muerte de tan culto y celoso profesor, ha sufrido una gran pérdida, pues era una esperanza para la juventud, por lo que dejó un gran vacío.

En el fúnebre natural de la mañana, se contaba 27 años de edad, y era capaz de su carácter, bondadoso, franco, franco y paciente labor en el aula, de los discípulos y de los maestros, se destacaron, y bien patente se hizo en la condición de su carácter, al cederlo, á la que concurrirían, además del clero parroquial, todos los autoridades y personas de significación de la localidad, sus discípulos, el vecindario en masa y gran número de forasteros.

Tres años llevaba en esta villa educando á la niñez de un modo magistral, y cuando aun podía esperarse mucho de su talento, la traídora enfermedad que desde los primeros momentos había destruido su vigoroso organismo, le arrancó la vida en lo más hermoso de una existencia consagrada á difundir la cultura cristiana en aquellos que en el día de mañana han de ser hombres.

El Señor haya acogido piadosamente en su seno el alma de tan castísimo maestro como buen cristiano. El verdaderamente se lo pedimos todos los que lo conocimos y nos honrarnos con su afable trato y cariñoso amistad.

En los corazones de estos habitantes perdurará siempre su memoria.

A la pena que sufre la familia del finado y en particular su buen padre, mi querido amigo de la infancia don Francisco Ledesma Baeza, se asocia conmigo todo este vecindario.

21 11 911

E. P. P.

NECROLOGIA

Desde Gador nos dan cuenta del fallecimiento de un señor inolvidable amigo y correspondiente en aquel pueblo, don Francisco Ledesma Morales, en la carta siguiente:

Con profunda pena participo á ustedes que, después de penosa y gravísima enfermedad, sufrida con resignación cristiana, y confortado con los sacramentos de la Iglesia, falleció en el Señor e Domingo 19 de los corrientes, á las

Hamburg Südamerikanische D. G. Hamburg-Amerika Linie



Línea de Buenos Aires Servicio combinado de vapores Entre Málaga Buenos Aires y Montevideo Vapor SALAMANCA

Los pasajeros para este vapor deben hallarse en Málaga el 21 de Noviembre... Vapor ARMENIA... Para embarcar, por cuenta de la Compañía, los del SALAMANCA, el 22 de Noviembre...

Exportación uvera en 1911

Table with columns: NÚM., VAPORES, EN RADA, SALIDA, DESTINO, BARRILES, MEDIOS, CONSIGNATARIOS. Lists shipping data for various destinations like Amsterdam, Hamburg, Bremen, Liverpool, etc.

Resumen de la exportación, hasta la fecha, por mercados

Table with columns: Destino, Barriles, Medios. Lists export data for various markets including Liverpool, New York, Londres, Glasgow, etc.

Vermouth TORINO MARTINI & ROSS LA PRIMERA MARCA DEL MUNDO. Proveedores de las RR. Casas de España, Italia, Portugal, Rumania, Prusia, Cámara de los Lores de Inglaterra, etc.

Panadería de Santo Domingo REAL, NÚM. 37. ¡Gran rebaja de precio en el pan! Pan pinchado y de cantos, a 40 céntimos el kilo...

Mineral, natural, gaseosa PÍDASE en farmacias, droguerías, hoteles y restaurantes

AGUA DE BORINES

EL MEJOR AGUA DE MESA CONOCIDA GRAN ESTABLECIMIENTO EN ASTURIAS - Abierto del 5 de Junio al 15 de Septiembre

Alcalina bicarbonatada-sódica Riñones, hígado, diabetes, estómago SIN RIVAL

EL DIA, Seguros marítimos. MADRID

Apertura de PÓLIZAS FLOTANTES para exportación de uvas Sociedad Suiza de seguros contra los accidentes en Winterthur, MADRID Seguros de toda clase de accidentes. Sólidas garantías. Agente general JOSE SALAZAR MENENDEZ

PANACEA ESTOMACAL "LAS HERAS"

Curación radical de todas las enfermedades del estómago por antiguas é inveteradas que sean. Esta preparación está elaborada con pepsina, pancreatina, diastasa, bismuto, recibarbo y condurango. Botella, 5 pesetas. De venta en Almería: Farmacia del Dr. Vivas Pérez

Escopetas Marca registrada. EDUARDO SCHILLING S. EN C. MADRID BARCELONA VALENCIA. Catalogo ilustrado franco

NOVEDAD INGLESA LA ZURCIDORA MECANICA! Con este aparato hasta un niño puede rápidamente y sin igual perfección Zurcir y remendar medias, calcetines y tejidos de todas clases...

Los que usan el Tónico Koch Los que no usan el Tónico Koch. Los males nerviosos, la neurastenia, el histerismo, los del estómago, los cura el TÓNICO KOCH y recobran los pacientes con la salud del cuerpo las alegrías del alma...

¿Reumáticos? Si queréis ver desaparecer vuestros dolores, usad el Bálsamo Victoria que a base de Mesotan, Mentol, Alcanfor, Cocaína y Salicilato de Metilo, elabora la FARMACIA CENTRAL DE LA VICTORIA...

Velas de cera para el culto Calidades litúrgicas garantizadas Marcas registradas: "MAXIMA" Necesaria para las DOS velas de la Santa Misa y Cirio Pascual. "NOTÁBIL" Para las demás velas del Altar.

Placas de la Virgen del Pilar

Modelo nuevo - en hierro esmaltado - en la corona de pedrería, perfectamente dibujada. Deben colocarse encima de la cornadura de las puertas exteriores é interiores de las habitaciones, á la altura de los ojos. Envío mínimo: media docena, cuyo precio es á 1'50 pesetas cada una. Pidiendo 25 se envían á 1'25 pesetas

ANALES DEL PILAR. - Aparta to 59. - Zaragoza

A la misma dirección pueden encargarse objetos de propaganda como libros, himnos, folletos, hogitas, recordatorios de difuntos, etc., de la Virgen del Pilar. - Pídase el catálogo. Antes de terminar el año aparecerá el ALMANAQUE DE LA VIRGEN DEL PILAR para 1912, del que se hará copiosísima tirada. Háganse pronto los encargos: una docena, seis pesetas; 50 ejemplares, veinte pesetas. Se hallará en las librerías á 0'55 el ejemplar. Se admiten anuncios á precios económicos. - La suscripción á ANALES DEL PILAR, sólo cuesta tres pesetas al año.

La Unión y El Fénix Español.

Compañía de Seguros reunidos. CAPITAL SOCIAL 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado. Agencasen todas las provincias de España, Francia y Portugal 47 ANOS DE EXISTENCIA Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios.

Campos Elíseos de Lérida Gran centro de producciones agrícolas Director propietario: D. Francisco Vidal y Codina Proveedor de la Asociación de Agricultores de España Especialidades que recomiendan á esta antigua y acreditada casa: ARBOLES FRUTALES en grandes cantidades de las especies y variedades más superiores que en Europa se cultivan VIDAS AMERICANAS Injertos Barbados Estaquillas Injertos de CHANES, de absoluta autenticidad PRECIOS MUY ECONÓMICOS, EN PEDIDOS DE ALGUNA IMPORTANCIA Para informes en Almería, Don Cesáreo Peón, calle Reina, núm. 10

Fabricadas según interpretación AUTENTICA del Rescripto de la Sagrada Congregación de Ritos, fecha 14 de Diciembre de 1904 RESULTADO completamente nuevo y tan perfecto, que arden y se consumen, desde el principio al fin, con la misma igualdad y limpieza que las más excelentes bujías esteéricas. ENVIOS A ULTRAMAR Fabricante: QUINTIN RUIZ DE GAUNA VITORIA (España)

Lean vds eso atentamente Las Turbaciones de la Circulación El Artritisismo Sería un error muy grave creer que hubiera de emplear el DEPURATIVO RICHELET, cuando aparecen las manifestaciones en la sangre. El DEPURATIVO RICHELET posee una acción mucho más extendida. En efecto, da maravillosos resultados en todas las afecciones que están menos flexibles ó si la sangre que se halla ya enferma...

SINDICATO NACIONAL DE MAQUINARIA AGRICOLA Depósito: Méndez Núñez, 6. - ALMERIA Maquinaria agrícola é industrial, Arados de todas clases, Sembradoras, Bombas y Motores de viento, Norias, Desgranadoras de maíz, Pisadoras y prensas para uva. Material de panadería, Molinos harineros y fabricación de aceites Catálogos y presupuestos gratis DEPOSITARIO ANTONIO MARQUEZ FLORES